

Wir gestalten die Welt (Kategorie C)

Einreichende: Dornbirner Jugendwerkstätten

Kurzbeschreibung:

In den Projekten der Dornbirner Jugendwerkstätten werden die für die Jugendlichen wichtigsten Themen ermittelt und in weiterführenden Workshops vertieft sowie weitergebracht.

Für unsere Jugendlichen haben wir uns folgendes zum Ziel gesetzt:

- ° Die Arbeits- und Lebenskompetenzen verbessern.
- ° Vorhandenes Bildungspotential ausschöpfen.
- ° Motivation und Willen zur Arbeit und Bildung wecken.
- ° Berufliche Integration ermöglichen.

Wertschätzung - Respekt - Miteinander sind wichtig für uns und unsere Mitarbeiter.

Projektbeschreibung:

- **Welche Wirkungen hat/hatte Ihre Initiative?**
- **Was haben Sie und die Kinder/Jugendlichen dabei gelernt?**

Mangelndes Wohlbefinden ist ein wesentlicher Hemmfaktor für die Ausbildung und den Lernprozess am Arbeitsplatz. Auch auf das soziale Umfeld und den Freundeskreis wirkt sich die instabile Situation vieler Jugendlicher aus.

Wir sind eine Arbeits- und Bildungseinrichtung für langzeitarbeitslose junge Menschen sowie Wiedereinsteigerinnen und Wiedereinsteiger und bieten Jugendlichen zeitlich befristete Arbeitsplätze mit individuellen Tätigkeiten und Bildungsmöglichkeiten sowie sozialarbeiterischer und arbeitsmedizinischer Betreuung. Die Betreuung erfolgt nach dem Konzept "Kopf – Herz – Hand".

Die Jugendlichen wissen, wie die Arbeit zu tun ist (Wissen = Kopf), wollen diese tun (Einstellung = Herz) und können diese tun (Arbeitsverhalten = Hand).

Im Zeitraum vom 01.01.2023 bis 20.03.2024 waren 202 Jugendliche aus 19 verschiedenen Nationen bei uns, davon 30 Personen unter 18 Jahren.

Unsere Initiative hat die folgende Auswirkung:

- Nachhaltige Vermittlung in Arbeit oder Ausbildung
- Die Arbeits- und Lebenskompetenzen verbessern.
- Vorhandenes Bildungspotential ausschöpfen und erweitern.
- Motivation und Willen zur Arbeit und Bildung wecken.
- Selbstwert durch Anerkennung steigern.
- Persönliche Ressourcen stärken.
- Verbesserung der Sozialkompetenz, sowie der Ich-Kompetenz und der Teamfähigkeit.
- Leben miteinander sowie Sozialkompetenz, Verbesserung der Alltagsfähigkeit

Unsere Förderung der Integration wurde 2023 mit dem Projekt "Wir gestalten die Welt" noch verstärkt und dafür mehrere Workshops abgehalten. Bei drei Abendessen für die Jugendlichen und deren Familien wurde erhoben, welche Themen diese gerade beschäftigen.

Im ersten Teil der Workshops wurden die Mitarbeitenden mithilfe einer Moderation angeleitet, ein Konzept für ein Abendessen mit den dazu gehörenden Einladungen zu entwerfen. Zweitens wurden die Abendessen für die Mitarbeiter und ihre Gäste abgehalten. Bei einer dritten Veranstaltung wurden alle gemeinsam zu einem dreigängigen Mittagessen mit Moderation und Fachbegleitung in den Dornbirner Jugendwerkstätten eingeladen.

Es wurden Thementische eingerichtet, die sich aus den Abenden herauskristallisiert hatten, wobei nach jedem Gang der Platz gewechselt wurde.

Themen: 1. Wünsche an den Betrieb, 2. Alltagsleben, 3. Leistbare Freizeitangebote, 4. Start ins selbstständige Leben, 5. (Politische) Mitbestimmung, 6. Weitere, spezielle Themen

Die Ergebnisse wurden ausgewertet und daraus wurden Projekte abgeleitet. In der Folge werden die Projekte je nach Möglichkeiten umgesetzt.

Foto:



Kontakt:

Dornbirner Jugendwerkstätten, Katharina Bechter